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Pour ce numéro, les élèves ont  choisi d’interviewer quatre adultes du collège afin de 
faire un peu mieux leur connaissance. Deux professeurs (Mme Guari et M. Grevoul), 

une CPE (Mme Sender) et une surveillante (Alexandra). Bonne lecture ! 

1) Quel âge avez-vous ? 

Alexandra : J’ai 24 ans. 

Mme Guari : J’ai 31 ans. 

Mme Sender : 37 ans. 

M. Grevoul : J’ai 51 ans. 
 

2) Quel est votre rôle dans le collège ? 

Alexandra : Je suis assistante d’éducation. 

Mme Guari : Je suis professeure. 

Mme Sender : Je suis Conseillère Principale d’Education (donc CPE). 

Je suis là pour accompagner les élèves au quotidien dans leur vie 

scolaire. 

M. Grevoul : Je suis professeur de lycée professionnel et j’enseigne la 

découverte des métiers de l’habitat, le génie civil et les métiers de la 

construction. 
 

3) Qu’avez-vous fait avant de faire ce métier ? 

Alexandra : Alors moi, je suis étudiante donc en attendant la fin de mes 

études et après je voudrais faire une formation C.P.E. 

Mme Guari : J’ai travaillé dans la restauration où j’ai été serveuse. J’ai aussi été assistante d’éducation. 

Mme Sender : J’ai été éducatrice dans un Centre Educatif et Professionnel. C’est un centre où il y a de nombreux primo-

délinquants. Je me suis ensuite occupée de ma vie de famille. J’ai donné toute l’importance à mes enfants avant de devenir 

Assistante d’éducation, donc surveillante. Et puis j’ai passé le concours et je suis devenue CPE. 

M. Grevoul : Avant, j’étais chef d’entreprise artisan et mon secteur d’activité c’était la taille de pierre, la sculpture et la 

rénovation du patrimoine immobilier et du patrimoine bâti. J’ai travaillé pour les monuments historiques et pour les 

bâtiments de France. 
 

4) Depuis quand êtes-vous « surveillant, surveillante ou prof » ? 

Alexandra : C’est ma troisième année, j’ai fait deux ans à Toulouse en 2019. 

Mme Guari : J’ai été surveillante pendant 6 ans et ensuite, j’ai passé mon concours de professeur des écoles et je l’ai eu. 

Donc, ça fait 3 ans que je suis professeure. 

Mme Sender : Depuis 3 ans. 

M. Grevoul : Je suis enseignant depuis 2015. 
 

5) Qu’aimez-vous dans votre métier ? 

Alexandra : Le contact avec les élèves, j’adore vous parler. 

Mme Guari : J’aime le contact avec les élèves et avec mes collègues. J’aime 

beaucoup travailler avec les adolescents. 

Mme Sender : Les élèves ! C’est pour vous que je sais pourquoi je me lève 

le matin. Je sais que chaque journée sera différente avec vous, avec vos 

histoires, avec vos parcours et je m’enrichis de vous au quotidien. 

M. Grevoul : J’aime bien transmettre mon savoir à mes élèves et mener des 

projets à leur terme avec eux et surtout que ça leur plaise. 
 

6) Quand vous étiez au collège, quelle était votre matière préférée ? 

Alexandra : Les cours de musique. 

Mme Guari : Ma matière préférée, c’était l’histoire-géographie. 

Mme Sender : Au collège, le français. 

M. Grevoul : L’EPS. 
 

7) Comment trouvez-vous notre collège ? 

Alexandra : Très grand, mais c’est très bien vu le nombre d’élèves que vous êtes. Vous êtes assez dispersés mais c’est plutôt 

bien organisé, au niveau de la communication, des profs, etc. Donc c’est plutôt bien ! 

Mme Guari : Il est très bien, il est très grand. Vous avez beaucoup d’équipements, je trouve ça très bien. 
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Mme Sender : Je suis très très très heureuse d’être arrivée dans un collège comme le vôtre. Je trouve que le collège est 

grand, spacieux, que vous avez quand même des petits endroits sympathiques pour vous dans la cour. J’apprécie les 

équipes d’adultes et vous en tant qu’élèves, je trouve que vous êtes supers ! 

M. Grevoul : Moi, j’adore le collège Delteil. J’adore la Segpa. C’est le collège de mes 

débuts et je trouve qu’il y a une bonne ambiance avec de très bons 

élèves. Je m’y plais beaucoup. 

 

8) Quels sont vos loisirs préférés ? 

Alexandra : La musique. 

Mme Guari : J’aime le sport. Je pratique le rugby et le handball. J’aime 

beaucoup faire de la moto, me balader, aller chercher des champignons 

par exemple. Voilà, j’aime beaucoup de choses. 

Mme Sender : M’occuper de mes filles, le football et lire. 

M. Grevoul : Mes loisirs préférés sont la descente en VTT, le Snowboard et 

le golf. 

 

9) Quel est votre plat préféré ? 

Alexandra : La ratatouille. 

Mme Guari : Mon plat préféré ce sont les lasagnes. 

Mme Sender : Les tapas car j’ai vécu 5 ans en Espagne. C’est excellent et pratique ! 

M. Grevoul : Il y en a tellement... Je vais dire les lasagnes. Mais celles que je fais moi-même ! 

 

10) Quel est votre animal préféré ? 

Alexandra : Le chat ! 

Mme Guari : Le chien. 

Mme Sender : Le tigre car c’est un battant : il ne faut jamais rien lâcher dans la vie ! 

M. Grevoul : L’écureuil. 

 

11) Où habitez-vous ? 

Alexandra : A Campagne sur Aude. 

Mme Guari : J’habite à Lasbordes. 

Mme Sender : A Sainte-Eulalie, un petit village à côté de Bram. 

M. Grevoul : J’habite au village de Fa dans la Haute-Vallée de 

l’Aude. 

 

12) Avez-vous des enfants ? 

Alexandra : Non. 

Mme Guari : Non, je n’ai pas d’enfant. 

Mme Sender : J’ai 3 filles. 

M. Grevoul : Non. 

 

13) Quels sont vos origines ? 

Alexandra : Russe. 

Mme Guari : Je suis française et espagnole. 

Mme Sender : J’ai des origines espagnoles. 

M. Grevoul : Mes origines sont françaises et plus précisément elles sont cévenoles (les Cévennes, dans le Gard) du 

côté de mon père et de la Haute-Vallée de l’Aude du côté de ma mère. 

 

14) Avez-vous déjà visité des pays ? 

Alexandra : Espagne, Russie, Canada, Italie, Angleterre, États-Unis trois fois, Brésil, je crois qu’on va s’arrêter là… 

Mme Guari : Oui, beaucoup de pays. J’ai fait le Brésil, la Grèce. J’ai vécu en Guyane pendant 3 ans. J’ai fait l’Espagne, 

l’Italie… J’ai fait beaucoup de pays. 

Mme Sender : Oui, l’Espagne bien entendu, très souvent. L’Angleterre et la Grèce. 

M. Grevoul : Oui, j’ai visité la Thaïlande, l’Angleterre, l’Italie et l’Espagne. 
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 Le mercredi 22 septembre, douze élèves du collège ont pu participer à la Journée Nationale du Sport 

Scolaire, organisée sur la base nautique de la Ganguise par le district Ouest Audois de l'UNSS. Au 

programme de cette journée, une initiation à plusieurs activités telles que la Course d'Orientation, le tir à 

l'arc, le disc-golf, le catamaran, le paddle et le kayak. Profitant d'une météo ensoleillée, nos jeunes 

limouxins ont pu découvrir ces nouvelles activités et se dépenser dans un espace naturel exceptionnel. 

Espérons que cette année, les conditions sanitaires permettront l'organisation d'autres événements sportifs 

afin que les élèves de l'association sportive puissent rencontrer d'autres collégiens et vivre des expériences 

positives autour des valeurs du sport.  

Championnat de cross départemental :  

Après une année sans cross l'an dernier, voici 52 élèves du collège au 

Championnat départemental de cross country UNSS à Routier. Une belle 

journée malgré les adaptations dues à la crise sanitaire. En effet, les 

élèves ont dû courir par collège et ne sont restés sur le site que le temps 

de l'échauffement et de la course. Encore une fois ce sont de superbes 

résultats avec des élèves motivés, courageux et heureux ! En équipe 

mixte, 4 équipes se qualifient, 2 en benjamin, 2 en minime, pour le 

Championnat régional car elles terminent 5ème et 11ème sur 40 équipes 

en benjamins et les minimes font eux 2ème et 8ème sur 22 équipes. A 

noter en minime de très beaux podiums individuels pour Ema Tournier 

qui fait 1ère chez les filles et 2ème pour Noa Dubois chez les garçons. 

Bravo à tous et bonne chance au cross régional à Béziers le 8 

décembre ! Tous les résultats sur l'ENT et le tableau 

 

 
 

Section sportive natation : 

Une belle reprise pour les nageurs de la section sportive 

natation : la piscine est enfin ouverte ! Cette année, 15 

élèves au total avec beaucoup d'élèves de 6ème et 5ème. 

Une formation jeune juge/jeune officiels va avoir lieu à 

Montpellier en décembre et les compétitions 

s'annoncent bien. 

Belle performance d’Ema et de Noa ! 

Textes de Mme Zwiller 

Texte de M. Bon 
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Les élèves du collège Delteil ont découvert en Septembre leur nouveau Principal. 
Nos journalistes ont donc voulu mieux le connaître. Questions ! 

1) Quel est votre rôle en tant que 

principal de collège ? 

C’est de faire en sorte que l’établissement 

fonctionne correctement. J’ai sous ma 

responsabilité tous les personnels du collège 

avec M. Le Fraillec qui est le principal adjoint, 

et puis je dois faire en sorte d’assurer la sécurité 

de tous les élèves et de tous les personnels. Et 

enfin de faire en sorte que les cours se déroulent 

de manière correcte. 

 

2) Aimez-vous ce collège ? 

Oui car d’abord je m’y sens bien. C’est un 

établissement qui est agréable. Il n’y a pas de 

grosses difficultés. C’est un établissement 

extrêmement vivant, il se passe beaucoup de 

choses, il y a beaucoup de projets : des sorties 

scolaires qui sont déjà prévues sur l’année 

scolaire, peut-être un voyage. Et puis on a des 

élèves qui sont agréables. 

 

3) Avant d’arriver dans ce collège, où étiez-

vous ? 

Au collège Emile Alain à Carcassonne. 

 

4) Êtes-vous un principal sévère ? 

Sévère non, mais je suis un chef d’établissement 

qui aime la règle et l’ordre. En revanche, je 

serai toujours juste envers les élèves, et strict. 

 

5) Qu’est-ce qui vous plaît le plus dans votre 

rôle ? 

Aider les élèves. 

 

6) Mangez-vous au self ? 

[Au moment de l’interview] Je n’ai pas encore 

eu la chance de pouvoir déjeuner au self mais je 

vais le faire de temps en temps au cours de 

l’année scolaire. Et quand je vois les plats qui 

sont préparés, je n’ai aucun doute sur la qualité 

et sur le goût des menus et du travail du chef 

cuisinier et de ses équipes. 

7) Quels sont vos plats préférés dans la vie ? 

Mes plats préférés dans la vie, j’en ai 

énormément. J’aime beaucoup le couscous, c’est 

un de mes plats préférés et ensuite comme 

légume, j’aime beaucoup le poireau. 

 

8) Dormez-vous au collège ? 

Oui, je dors au collège. 

 

9) Quelles sont vos origines ? 

Alors pour mes origines, je suis né dans le 

nord de la France, à côté de Lens et pas très 

loin de Lille. Et puis mon grand-père est 

tunisien. 

 

10) Ecoutez-vous de la musique ? Si oui, 

quel style ? 

Principalement de la variété française. 

 

11) Êtes-vous marié ? 

Non. 

 

12) Avez-vous des enfants ? 

Non, mais j’ai un chien. 
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Voici quelques activités que les élèves de 4ème et 3ème 

Segpa sont particulièrement fiers de vous présenter : 

Fleurir notre collège, planter des salades, faire du 

compost avec les déchets de la cantine et préparer le 

marché de Noël qui aura lieu mi-décembre.... 

LA VIE D’UN CHAUFFEUR ROUTIER 

 

 Je vais vous présenter la vie d’un chauffeur routier. Tout 

d’abord, il faut savoir que les chauffeurs routiers passent 

beaucoup de temps dans leur camion. En tant que chauffeur de 

poids lourd, à chaque fois que vous conduisez durant 4 h 30 de 

manière ininterrompue, vous devez soit prendre une pause de 45 

minutes ou bien prendre une pause de 15 minutes puis une autre 

de 30 minutes. Les lits sont inclus dans la cabine. Ils ont aussi 

une petite glacière électronique entre les deux sièges du camion. 

En général, ils s’arrêtent sur des aires de repos où il y a 

spécialement des cuisines pour les chauffeurs. Les poids-lourds 

roulent de nuit et de jour. Ils traversent toute la France, vont chercher 

des marchandises à un endroit puis les déposent ailleurs. Elles doivent 

être livrées sèches et en bon état. 

 Pour être chauffeur routier, il faut avoir une bonne attention. Il 

faut aussi être autonome dans le travail. Les chauffeurs ont le sens des responsabilités. Ils doivent avoir une très bonne 

vue. Il faut aussi bien connaître son camion, et savoir les bases de la mécanique. Les inconvénients de ce métier, c'est 

que c’est un métier dangereux. Aussi, le chauffeur est responsable s’il perd sa marchandise. Et en cas de panne, il 

devra dépanner le véhicule seul. Les missions des chauffeurs routiers ne sont pas toujours régulières.  

 Dans leur camion, ils ont un disque pour chaque conducteur. C’est grâce à ça qu’ils peuvent être contrôlés 

pour leur temps de conduite. Ils doivent rouler 9 heures par jour au maximum et maximum 2 fois 10 heures par 

semaine. Pour être chauffeur routier, il vous faut au minimum un C.A.P. et une formation FIMO (Formation 

Initiale Minimum Obligatoire) et avoir bien sûr le permis C. 

 Ce qui m’attire dans ce métier, c’est de voyager à travers la France seul dans une cabine de nuit et de jour et 

de livrer toutes sortes de marchandises. Mes projets sont de découvrir ce métier en stage pour y connaître les 

inconvénients puis passer le C.A.P. et la formation FIMO. Je pense que je travaillerai dans quelque chose d’autre 

pour y gagner de l’argent puis passer le permis. Te
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Depuis la rentrée de septembre, le collège Delteil a accueilli une 
nouvelle gestionnaire, Mme Mascaras. Nos jeunes journalistes Sandra 

et Aliya ont souhaité la rencontrer. Questions ! 

1. Quel est votre rôle dans le collège ? 

Alors je suis adjointe gestionnaire. Je suis arrivée le 1er septembre cette année. Mon rôle c’est d’être 

l’adjointe du principal du collège pour l’assister dans tout ce qui est gestion de la partie financière et la 

gestion matérielle de l’établissement. Par exemple, je m’occupe des voyages scolaires. Je fais en sorte que 

les élèves et les professeurs puissent travailler dans de bonnes conditions. 

 

2. Quel était votre travail avant de venir dans ce collège ? 

Alors avant de venir ici, j’étais greffier des services judiciaires. Donc je travaillais au Ministère de la 

Justice et mon dernier poste était au tribunal judiciaire à Toulouse. Ensuite j’ai passé un concours scolaire 

qui m’a conduite à prendre mon poste ici à Limoux. 

 

3. Aimez-vous votre travail actuel ? 

J’aime mon travail actuellement. J’aime l’équipe de 

direction, l’équipe pédagogique et l’ensemble du personnel. 

J’ai d’ailleurs été bien accueillie. Je m’y trouve très bien. 

 

4. Faites-vous un autre travail en dehors du collège ? 

Non, celui-là demande déjà beaucoup d’investissement.  

 

5. Que pensez-vous de ce collège ? 

Il est très grand. Je n’ai pas de comparatif car je ne 

travaillais pas dans un autre collège auparavant mais je m’y 

sens bien. 

 

6. Mangez-vous au self ? 

Oui, je mange au restaurant scolaire le midi. 

 

7. Aimez-vous y manger ? 

Oui, j’aime bien et le chef cuisinier et son équipe 

confectionnent de délicieux plats ! 

 

8. Quel est votre plat préféré ? 

Je suis très gourmande, j’aime tout mais ce qui me vient en 

tête, ce sont les lasagnes. 

 

9. Avez-vous des enfants ? 

Oui, j’ai deux filles qui ont 8 ans et 6 ans. 

 

10. Avez-vous des animaux ? 

Non, je réfléchis. Mes deux filles en demandent mais à ce jour, je n’ai pas d’animal chez moi. Mais 

j’aime les animaux ! 

 

11.  Quel est votre animal préféré ? 

J’aime bien les chats. C’est autonome, attachant et c’est mignon aussi. 
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 Les répétitions ont commencé début novembre. Juge, juré, témoin, accusée, avocate, 

procureur : chacun a endossé son rôle et a incarné le personnage choisi le mardi 23 novembre 

face aux caméras de Filmbeginn, à l’ancien tribunal de Limoux, où a eu lieu la captation 

vidéo de la pièce. 

 

 Antigone a-t-elle été jugée 

coupable et condamnée une seconde 

fois, ou au contraire considérée 

comme innocente, et acquittée ? 

 

Une chose est sûre : l’accusation et la 

défense ont dû rivaliser d’arguments et 

d’éloquence pour convaincre les juges. 

 

 Rendez-vous prochainement pour 

l’annonce du verdict ! 

Imaginer, écrire et jouer le procès d’Antigone afin de saisir la complexité 

de ce personnage mythologique condamné à mort par son oncle pour lui avoir 

désobéi en enterrant son frère : voilà l’objectif du projet mené avec les élèves 

de 3ème5 en français et en latin. 
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Je vous présente mon village, Le Bousquet.   
 
Le Bousquet est un beau village de l’Aude, situé à 907 
mètres d’altitude, tout près du pic de Madrès qui lui est à 

2469 mètres d’altitude. Le village est à 17 km d’Axat et à 10 
km de Roquefort-de-Sault et de Buillac. On peut faire 
plusieurs balades à pied ou à vélo. Il existe au village une 
famille qui s’appelle aussi Bousquet. Le conseil Municipal 
se pose la question pour l’installation de la 4G mais aussi 

pour créer des mares d’eau. 
 
Le 4 mai 1944, Marinette Séguy est morte assassinée par les miliciens à 
l’âge de 28 ans. Marinette faisait partie de la Résistance. Elle a pris le 
fusil de son père mais elle fut tuée. 
 
Le village a été construit en 1286 grâce à Bernard de Sauton, seigneur 
d’Escouloubre, qui a donné cette terre aux habitants de Soumayrac, un 
village qui a ensuite disparu. Le Bousquet a été longtemps entouré 
d’arbres et de forêts, mais à cause des moissons, ils ont tout coupé. 
Voilà pourquoi le village s’appelle le Bousquet. Ça vient du mot 
« bosc » qui veut dire bois. 
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LONDRES 

 

 Depuis que je suis petite, je rêve d’aller à Londres parce que c’est trop beau et j’adore 
les monuments. Je les ai découverts en faisant des recherches sur internet. J’aime Londres 
parce que j’aimerais voir : 
 
Big Ben : Big Ben a été construite le 28 septembre 1843. Elle ne sonne plus depuis 
2017.  

 
Le chateau de Windsor : Le château existe depuis 900 ans. C’est 
une des maisons où vit la reine d’Angleterre et sa famille. 
 
 
Les cabines téléphoniques anglaises :  La cabine téléphonique 

anglaise a été créée en 1935. Elle est célèbre à cause de sa couleur rouge. 
 

 
Le Tower Bridge : Le Tower Bridge a été construit le 21 juin 1886. 
Il permet de traverser le fleuve qui s’appelle la Tamise. 
 
Les bus de Londres : Le premier bus à étage est 
apparu à Londres vers 1910. On les appelle des bus 

à impériale, ça veut dire à deux niveaux.  
 

 J’espère que je pourrai y aller un jour.                                                                   
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Un livre dans un livre 

Dans « Nos étoiles contraires », je dirais que « Une impériale 
affliction » est un peu l'élément déclencheur. C'est le livre 
préféré d'Hazel, parlant d'une jeune fille, Anna, qui a un cancer. 
Le livre raconte sa vie en tant que cancéreuse. L'auteur, Peter 
Van Houten, semble être le seul qui comprend les pensées des 
jeunes atteints du cancer. Par exemple, Anna ne crée pas une 
association pour les cancéreux, mais pour les gens qui sont 
atteints d'une autre maladie. Alors, Hazel ne veut partager son 

livre préféré avec personne sauf avec Augustus Waters. Lui aussi 
trouve ça énervant que le livre se finisse en plein milieu, comme la vie 
se coupe en plein milieu d'un souffle. Augustus utilise son vœu pour 
partir en voyage avec Hazel à Amsterdam afin de rencontrer Peter 
Van Houten pour lui poser quelques questions sur la suite du livre. 
Malheureusement, ce dernier se révèle extrêmement désagréable et 
impoli. Alors ils partent, la secrétaire de l'auteur les rejoint, ils vont 
visiter la maison d'Anne Frank, ils s'embrassent devant la vidéo 
d'Otto Frank. Puis quelques jours plus tard Hazel apprend pour le 
cancer de Gus ; ils repartent, profitent des derniers jours ensemble, 
vont éclater des œufs pour aider Isaac (un ami aveugle) à se venger, 
et font les pré-funérailles d'Augustus. 

Vous voyez, un livre dans un livre peut déclencher tout un récit. 

 

de John Green      

de Jean-Pierre Hubert  

 J'ai bien aimé ce livre, il est bien écrit et intéressant. J'avoue qu'au début de la lecture ce livre me semblait 

bizarre. Une multitude de questions s'ouvrent à vous. En même temps, cela est plutôt logique car il parle d'une 

nouvelle galaxie, du futur, de nouvelles civilisations et donc d'un nouveau mode de vie. C'est aussi déroutant par le 

prénom des personnages : «Souris», «les canaris», … 

 Cependant, l'histoire et le retournement de situation se mettent vite en place. Cela titille la curiosité du lecteur 

dès les premières pages et donne envie de lire la suite (ce qui selon moi fait tout le succès d'un livre). La diversité des 

personnages est très marquée, même s'il n'y a pas réellement de description morale des personnages, on arrive très 

bien à trouver des points communs entre certains et soi-même. 

 Pour ma part, je ne sais pas trop à qui je ressemble le plus car j'ai des points 

communs avec tous les personnages. Cependant les personnages ont souvent de 

gros défauts : «la bande à Moelo» est composée de personnages un peu 

«machos» (surtout Bardinn). Il y a cependant un garçon de cette troupe qui sort du 

lot : Carner, qui est plutôt gentil et a tendance à rassurer les plus jeunes. Même si 

je préfère le groupe des bannis car ils ne sont pas foncièrement méchants, je trouve 

qu'ils ont tous un défaut qui ressort, que ce soit Tiggy par son côté maternel un peu 

trop marqué et un peu «je sais tout» (d'ailleurs, elle me fait un peu penser à 

Hermione Granger, sûre d'elle, intelligente, ayant tendance à toujours être dans le 

réel et à ne pas voir le bon côté des choses, elle pense avant tout à ce qui pourrait 

arriver), et aussi par le côté borné de Toupic. Cependant, s'il y a une chose 

marquante dans ce livre, c'est qu'il y a 20 % du groupe qui meurt, et le premier à 

mourir est Carner. C'est dommage car c'était le personnage que j'aimais le plus. 

 

 En conclusion, ce livre est pour moi un bon choix, même si les ennemis des 

humains  sont des créatures qui ressemblent à des araignées, ce qui est un comble 

pour moi qui suis arachnophobe. 
Alix Escalier 4ème4 

Guffroy-Bardot Mahina 4ème4 
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 Je pense que ce poème est dédié aux aventuriers et aux voyageurs pour qu’ils se 
souviennent de leur voyage, pour qu’ils y repensent. 
 Mais aussi aux non voyageurs, pour leur expliquer que même si un voyage est rude et 
difficile, il y a toujours un moment de joie et de plénitude : quand on se retrouve dans un 
endroit inconnu, en communion avec la nature, ... 

Cabirol Ambre 4ème4 

Un poème :  
Le relais 

 
En voyage, on s’arrête, on descend de voiture ; 

Puis entre deux maisons on passe à l’aventure, 

Des chevaux, de la route et des fouets étourdi, 

L’oeil fatigué de voir et le corps engourdi. 

Et voici tout à coup, silencieuse et verte, 

Une vallée humide et de lilas couverte, 

Un ruisseau qui murmure entre les peupliers, 

Et la route et le bruit sont bien vite oubliés ! 

On se couche dans l’herbe et l’on s’écoute vivre, 

De l’odeur du foin vert à loisir on s’enivre, 

Et sans penser à rien on regarde les cieux… 

Hélas ! une voix crie : « En voiture, messieurs ! » 

Gérard de Nerval, Odelettes 
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 Tout d’abord, j’ai voulu faire ce texte car je regarde la 

série Gotham et j’avais envie d’en parler dans le journal. 

Gotham est une ville mythique qui cache beaucoup de 

mystères. Elle a vu le jour en 1941 grâce à un certain Bill 

Finger qui trouva ce titre dans l’annuaire. 

 Le premier à avoir écrit l’histoire en question fut Alan 

Moore puis tous ses successeurs suivirent l’exemple jusqu’à 

donner GOTHAM, la ville imaginaire la plus connue au 

monde. Gotham est située à 60 kilomètres de la ville où vit 

Clark Kent plus connu sous le nom de Superman. Bien sûr, dans 

l’univers de Gotham se trouve plein de héros dont le principal et le 

plus connu, BATMAN. Mais il y a aussi plein d’autres personnages qui vivent dans cette ville comme Green 

Lantern, Black Canary, Green Arrow, mais n’oublions pas les personnages les plus importants dont le coéquipier de 

Batman, Robin et puis aussi Catwoman. N’oublions pas non plus son pire 

ennemi : le Joker ! C’est bien beau tout ça, mais maintenant parlons de Bruce 

Wayne. Bruce Wayne, alias Batman, est un Super-héros de DC Comics mais le 

plus important, c’est qu’il est un simple humain qui a voulu combattre le mal 

depuis qu’il a vu ses parents se faire tuer dans une ruelle de Gotham City 

quand il était encore un enfant. 

 J’espère que vous avez appris des choses sur Gotham et que ça vous 

donnera envie de découvrir vous aussi cette ville incroyable. 

Te
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Beyblade Burst Turbo 
J’ai décidé de vous parler de ce sujet parce que j’ai des toupies chez moi. Et c’est 

aussi un dessin animé de toupies que j’aime bien regarder. Beyblade Burst est un 

dessin animé japonais créé par Hiro Morita qui parle des toupies Bleyblade. Ça a 

commencé en 2016 à la télé japonaise. 

Dans l’histoire de Beyblade, le personnage principal s’appelle Aïger. Il 

veut devenir un grand « blader », c'est-à-dire un champion de toupie et son 

seul but c’est de battre son rival Valt Aoi. Il veut battre un autre de ses 

rivaux, le destructeur, qui s’appelle Phi. Il y a d’autres bladers comme Shu 

Kurenai avec sa toupie Spryzen. C’est un blader très courageux qui 

s’entraine tous les jours pour devenir plus fort avec son ami d’enfance Free de la Hoya et sa 

toupie Fafnir. Il vit en solitaire et il est très gentil avec les animaux et la nature. Pendant un 

tournoi, Phi a détruit la toupie de Aïger. Sa toupie n’a pas survécu aux explosions. Mais il a construit un autre 

modèle turbo pour un autre tournoi de bladers. Aïger a finalement battu Phi et l’histoire continue. 

  Je vous conseille d’acheter des toupies, par exemple la Fafnir F3, et surtout, de regarder Beyblade Burst.  Te
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Dans le cadre du concours national « La Flamme de l’égalité », les 
élèves de 4ème7 ont réalisé une exposition sur le travail des 

esclaves à travers les âges. Une occasion pour eux de faire 
découvrir aux autres élèves de l’établissement les différentes formes 
d’esclavage, de la Grèce antique jusqu’à nos jours.  
 
Présente jusqu’aux vacances de Noël au CDI, c’est une exposition 
riche et interactive à ne pas manquer ! Une tablette sera mise à la 
disposition des visiteurs pour scanner les QR-codes présents sur la 
plupart des panneaux. À la fin de l’exposition, un questionnaire 
sera proposé à ceux qui souhaitent participer au grand jeu de Noël : un lot de 
cadeaux sera à gagner ! 

À voir au CDI :  
Une exposition exceptionnelle  

sur l’histoire de l’esclavage 


